



Comité d'Intérêt de  
Quartier de Saint-  
Antoine - Les Bastides -  
Plan d'Aou

## **Compte rendu de la Réunion Mensuelle Ouverte à tous du CIQ St Antoine Les Bastides Plan d'Aou Du 02 /11 /2017**

### **Membres du CA Présents :**

GUIGNARD Anne-Marie, BERTHIER Guy, RAMPAL Georges, CADENEL Louis, MARTIN, Martine, TCHORDIKIAN Jeanine, LAMACCHIA, Annie, TAGLIAFERRI, Cathy, MESLEM Tahar, SAMAT Yves

### **Elus présents :**

aucun

### **Intervenants extérieurs présents :**

aucun

Début de la séance 18 heures, nombre de personnes présentes : 22 .

Le président de séance est **Guignard Anne Marie**

Le secrétaire de séance est **Berthier Guy**

## **Compte rendu des activités**

### **a) Le suivi des réunions**

Mme la Présidente nous présente les diverses réunions auxquelles elle a participé et nous en souligne les points importants.

1) Visite du quartier avec M LANCIEN du 8/10 /2017 :

Présents Anne Marie Guignard, Georges Rampal et Louis Cadenel.

Visite ciblée à partir du pont jusqu'à la route de la Gavotte.

Il n'y a plus de déchets de viande sous le pont : peut-être à cause de nos actions répétées ou des amendes avec les caméras ....M Lancien propose de faire poser un panneau « interdiction de déposer des ordures ».

Également faire poser des arceaux pour y placer des containers à ordures sous le pont.

M Lancien va redemander le nettoyage des trottoirs et la réparation un enlèvement des boîtes électriques qui sont cassées qu'il a repérées.

Il est rentré dans l'agence immobilière à l'entrée de la route de la Gavotte pour demander à rencontrer le directeur pour savoir quand la devanture sera réparée. Mais impossibilité de parler avec le directeur ni en direct ni au téléphone.

Problème des plaques sur la chaussée qui font du bruit.

Problème des dépôts d'encombrants type gravats, moquettes, pots de peinture et autres.

Problème des caniveaux : depuis 3 ans, nous constatons des excréments qui s'écoulent dans les caniveaux et les différents passages des services de la voirie n'ont pu solutionner le problème. Mr Lancien a remonté « la piste » et a trouvé l'origine jusqu'à la bouche d'égout située devant l'arrêt du 25 sur le bd Barnier : la Seram a été appelée.

Problème du vol de certains containers à poubelle : en fait Derichebourg peut aussi les déplacer quand ils ne sont pas dans les arceaux posés par la mairie. Ils sont alors considérés comme illégaux.

Nous nous félicitons des bonnes relations que nous avons avec Mr Lancien, qui répond toujours à nos sollicitations.

- 1) Fête du quartier le 28 Octobre : au Plan d'Aou sur l'espace intergénérationnel : Le CIQ a organisé une expo photos d'anciennes cartes postales du quartier grâce à la collection d'Annie et Jean Claude ZINGONI qui se sont impliqués. Bonne ambiance, repas partagé sympathique, suivi d'un concert organisé par Jeff de l'amicale des locataires du Plan d'Aou .
- 2) Le 25 octobre, une réunion a été tenue en mairie de secteur, pour organiser la commémoration du 11 Novembre : ce sera probablement à St Louis ou aux Aygalades . Préparation d'une grande commémoration pour l'an prochain : ce sera la dernière fois car on arrête toutes les commémorations au bout de 100 ans.
- 3) Nous parlons de la Gare Franche qui va être absorbée par le Théâtre du Merlan dans le cadre de regroupements de structures.
- 4) Une réunion est programmée le 13 Novembre prochain avec les bailleurs sociaux au sujet du cadre de vie au Plan d'Aou .
- 5) le 6 Novembre réunion ANRU l'après midi. Josette, Georges et Louis seront présents. C'est au sujet des travaux préparatoires des espaces publics du belvédère Canovas, espaces verts... qui vont bientôt commencer. Il y a eu un concours d'architectes pour l'aménagement de la dernière portion du terrain au dessus de la Bricarde. Projet EUROPAN, un projet innovant. Également à l'ordre du jour, la construction de la médiathèque.

- 6) le lundi 6 Novembre à 10h30 réunion en mairie avec le maire Roger Ruzé sur la propreté et la sécurité. Nous listons les problèmes dont nous allons parler à cette réunion :
- MPM déplore que certains commerçants refusent de régler l'abonnement pour les containers poubelles .C'est de la responsabilité des autorités compétentes.
  - Les problèmes insolubles : incivilités et manque de containers ( par exemple rue Paul Paret )
    - problème de la devanture dégradée de l'agence immobilière à l'entrée de la route de la Gavotte .
    - le chemin de Mimet et la rue Paul Paret sont le déversoir des ordures générées sur l'avenue de St Antoine.
    - problème de l'ancien parking SNCF et l'avenue de Roquefavour qui appartient à la SNCF . Francis et certains commerçants continuent à demander la réouverture de ce parking par sa rétrocession à la ville.
    - Il faut encore un nettoyage surtout des parties extérieures ouvertes au stationnement
      - demande d'une barrière pompier au fond de l'avenue de Roquefavour car des encombrants sont déposés jusque sur le tunnel de l'autoroute Nord.
      - problème de la non verbalisation apparente ou pas des gens qui commettent des infractions .
      - Il serait nécessaire que la police fasse des rondes plus fréquentes.
      - demande de rétablir une prise d'eau devant le cimetière pour que le cantonnier puisse mieux nettoyer le chemin de Mimet .
      - arceaux et containers sous le pont rail SNCF
      - possibilités ou non de mettre un container place des Baumes pour que les riverains ne jettent plus leurs ordures sans sac à même le sol.
      - pas de container angle rue Favart et chemin de Mimet à cause de l'étroitesse du trottoir. Il faudrait un panneau d'interdiction de dépôts sauvages .
      - bd Casablanca, les habitants passent beaucoup de temps à téléphoner à MPM qui répond toujours favorablement
      - problème du container impasse Ferry qui est « illégal », mais il est impossible de faire autrement .
      - problème de l'étroitesse des trottoirs qui ne permet pas de mettre un container et qui oblige les passants et en particuliers les poussettes bébés à descendre sur la chaussée.
      - chemin des Bourrellys : dépôts d'encombrants catastrophiques des deux côtés .
      - Même problème parking Thollon .Ce parking est utile pour les commerces et les habitants du plan d'aou qui n'ont pas assez de zones de stationnements .Il faudrait demander à ce qu'il ne soit pas fermé .
      - problème de la déchèterie qui n'ouvre pas assez et qui refuse l'accès aux utilitaires.

- problème des gloriottes des Bastides qui débordent d'encombrants .Aspect repoussant.
- les cartons stockés devant la Poste partent Bd DANSON quand le vent est fort .
- demande de poser des arceaux et des containers 58 traverse du Viaduc
- il y avait deux containers neufs au 7 avenue de St Antoine : ils ont été volés et remplacés par un vieux et sale qui , lui, reste en place.
- chemin des Tuileries , une société jette des sacs plastiques qui s'envolent et se collent aux grillages.

## Questions ou remarques diverses

- le CIQ a pris contact avec notre nouveau député : il agit en amont, moins directement auprès de nous que son prédécesseur jusqu'ici, mais nous sommes informés de ses actes pour le quartier . Il a agi pendant la grève des éboueurs auprès des grévistes et a fait une action auprès de M Gaudin, maire de Marseille et président de la métropole.

- pendant la grève des éboueurs, la fleuriste a eu un problème important à cause du dépôt important d'ordures près du pont.  
Annie nous en explique les détails et demande aux habitants d'être solidaires avec elle.

Problème du racisme ambiant.

Problème des commerçants qui souffrent de l'incivisme de quelques autres.

Problèmes des tables installées illégalement sur le trottoir par certains commerçants et qui gênaient le passage des piétons.

C'est de la compétence de la police qui si elle vient, contrôlera l'ensemble des commerçants et verbalisera tous ceux qui dépassent sur l'espace public. Certains ne pouvant pas fonctionner autrement cela poserait de problèmes à leur activité, ce que personne ne souhaite vraiment.

Nous remarquons que MPM a répondu à nos demandes et a fait nettoyer le quartier par du personnel non gréviste avec la police qui sécurisait l'action.

**Nous insistons sur le fait qu'il faut attirer la culture à St Antoine et favoriser les actions futures du théâtre du Merlan.**

Prochaine Réunion le jeudi 7 / 12/2011 à 18H

L'ordre du jour étant épuisé et plus personne ne demandant plus la parole, la séance est levée à 19h45

En conséquence, de tout ce qui précède, il a été dressé le présent procès-verbal de la réunion mensuelle ouverte à tous qui s'est tenu le 2 Novembre 2017

Signé par la Présidente et le Secrétaire.